

細川町豊かな町づくりニュース

第2号(通-50号)
発行 細川町豊かな町づくり
推進協議会
細川町公民館
TEL (0794)86-2059

細川地域学校 “春” “夏” “秋” … “冬”

“おもしろそう”からはじまるまなびとつながり



細川地域学校

開校式・スプリングスクール

令和4年4月24日(日)

午前9:00~12:00



【開校式】

“人と人がつながり、自分も地域も元気な暮らしがある細川”“人づくり”をテーマに細川地域学校が開校されました。

開校式の後、各教室に分かれて「親子ヨガ」「スマホ講座」「染物教室」「山田錦の麴で町おこし」「お絵描き教室」などが開催されました。

スマホ講座

(参加者 13名)



スマホの基本的な操作を学習して、「できない」を「できる」にする講座です。



山田錦の麴で町おこし (参加者 17名)

むかし「麴屋さん」をされていた方から麴のお話を聞いて、そのあと塩麴、しょうゆ麴、甘酒を使ったお菓子づくりを体験しました。



ヨガ教室

(参加者 17名)

親子でふれあい、楽しくヨガ体験ができました。



染物教室

～紅花で春色に染める～

(参加者 8名)

紅花を絞った液で布が春色のかわいいピンクに染まりました。



こゆりさんのお絵描き教室

(参加者 15名)

三木市出身イラストライターこゆりさんの指導のもと、絵を描く楽しさを教わりました。



サマースクール



令和4年8月28日(日)
9:00~12:00



アップサイクルワークショップ

参加者(31名)

アップサイクルとは、捨てられるはずだったものに“新しい価値”を与え、より良いものとして使い続けること。

WHATNOTの湯村ケイさんに、木製パレットを使った「マガジンラック」作りを教わりました。



【ほそかわ情報局員のインタビュー活動】

染物教室



～藍の生葉で染める～

参加者(6名)

藍の生葉を絞って取った液で、シルクのスカーフをさわやかなブルーに染め上げました。

また、藍のたたき染めにも挑戦しました。



スマホ講座



～スマホをもっと使いこなしたい!～

参加者(7名)

自分のスマホをうまく使いこなせるよう、みんなで学習しました。

その後、スマホ初心者の方々が「ひよこの会」を結成し、毎月第2木曜日に活動されています。お仲間を募集しています。



オータムスクール



令和4年11月12日(土) 9:00~13:00

細川歴史探訪① 兵庫道(古道)を歩こう

参加者(30名)

細川町豊地から南へ続く山道(3.7km)は、かつては「兵庫道(ひょうごみち)」と呼ばれ、志染町井上に続いています。

好天のもと、増田の清地さんの案内で旧星陽中学校グラウンドをスタートしました。

清地さんが日頃から兵庫道を歩きやすく整備されていて、山の中は涼しく、空気が澄んでいて、とてもおいしく感じられました。

約1時間30分で井上公民館に到着し、清地さんから兵庫道について貴重なお話をお聞きしました。

小さな子どもたちも、親子でドングリやマツボックリ拾いや虫捕りをして、とっても楽しい時間を過ごしました。



「細川の秋」を味わう会 参加者(講座受講者全員)

細川町でとれた新米や野菜を町民の皆さんから提供していただき、ほそかわ花糍倶楽部の皆さんがおにぎりや豚汁(細川鍋)を作りました。味噌もちろん手作りです。

また、大柿の今井さんにはポン菓子や焼き芋を提供していただき、子どもたちも大喜びでした。

ほそかわ花糍倶楽部では、11月に京都の「菱六もやし」という種麴屋さんに見学に行き、今後、山田錦で麴をつくり、味噌づくりにも挑戦する予定だそうです。



スマホ講座

～ラインをやってみよう～

参加者(5名)

スマホにラインのアプリを入れるところから操作方法までをサポートしました。



😊😊😊😊😊 **細川地域学校「お描き教室」** 😊😊😊😊😊

みんなの思いをまとめた細川町キャラクター「せいかさん」誕生!

細川地域学校では、4月から3回にわたって、ふるさと三木応援大使のイラストレーターこゆりさんの指導のもと、「お絵描き教室」を開催しました。

3回目の10月15日、「細川町のキャラクターをつくろう!」をテーマに小学生に参加を呼びかけたところ、11名が公民館に集まりました。

「細川町にしかないもの」「細川町が誇れるもの」をみんなで考えた結果、藤原惺窩先生のキャラクターを作ることになりました。こゆりさんと一緒に惺窩先生について勉強し、顔の表情や持ち物、お供は何にするかなどみんなで話し合いました。

できあがったキャラクターをご覧ください。これからいろいろな場面で登場します。



スプリングスクール ~ サマースクール ~ オータムスクールを通して、受講生として、先生として、またボランティアスタッフとして、多くの皆様方にご参加・ご協力をいただきながら、少しずつではありますが細川地域学校も育ってきています。

細川地域学校に集まって交流するなかで、「ひよこの会」や「ほそかわ花靴倶楽部」など、新たな人と人とのつながりも生まれてきました。

来年1月には、「次期運営委員」や「ボランティアスタッフ」の公募をする予定です。細川地域学校に関心がある方、運営に携わりたい方、細川町を元気な町にしたい方、細川町をもっと楽しみたい方・・・、気軽に細川町公民館までご連絡ください。

後日、ウィンタースクール案内チラシを配布しますので、ぜひ、ご家族やお友達と誘い合わせてご参加ください。ご来校をお待ちしています。